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Для вас, защитники Отечества!
В пятницу, 21 февраля, в актовом зале главного 

корпуса ЮУрГТК в центре внимания были только 
самые отважные, сильные и благородные мужские 
сердца, что доблестно защищают нас каждый день. 

Перед началом праздничного концерта выступил ди-
ректор И. И. Тубер, он тепло поздравил всех виновников 
торжества – и мужскую часть педагогов, и студентов, 
будущих защитников страны. Поспешили поздравить 
мужчин и артисты: дуэт А. Рантовой и П. Юркиной по-
дарил зрителям песню «Защитники Отечества». Апло-
дисменты зала нарастали, и вот на сцене появилась сле-
дующая участница − Яна Мурзина со стихотворением 
«Мальчики, парни, мужчины». Публика не смолкала, 
а за кулисами уже нарастало волнение. Танец спосо-
бен поведать о целой жизни, и наши следующие актё-
ры решили воплотить историю военных лет на сцене. 
Это воспитанники Социально-реабилитационного цен-
тра для несовершеннолетних подарили зрителям танец 
«Случайный вальс». Что могло быть трогательнее, чем 
единое мерцание фонариков во всём зале в такт музыки? 
Именно так зрители поблагодарили Шерали Кадирова за 
песню «Тёмная ночь». Песня «Каждому воину» потряс-
ла зрителей вдвойне, ведь вместе с исполнительницами 

М. Коротовских и Н. Седовой на сцене был и танцеваль-
ный номер с образом ангела Родины.

23 февраля люди всей России не только радуются по-
беде, но и скорбят об отцах, сыновьях, любимых и род-
ных, что так и не вернулись в родной дом. Стук метро-
нома. Биение сердца, отстукивающего каждую секунду. 
Каждый замер в ожидании. Кто-то вспоминает дедушек 
и бабушек, а кто-то благодарит солдат за мир. Это мину-
та молчания. Наш Челябинск – славный Танкоград, го-
род трудовой доблести! Именно этому городу посвятил 
своё выступление Е. Камедат, выступив со стихотворе-
нием о тяжёлом труде города в военные годы.

Сейчас очень непростое время, и ради мира на земле 
на защите Отечества стоят воины Вооруженных сил РФ – 
участники СВО. ЮУрГТК поддерживает наших героев. 
Студенты-волонтёры помогают защитникам и их семьям, 
собирают гуманитарную помощь. Движение Первых кол-
леджа, студенты вместе с кураторами, пишут письма под-
держки. Для каждого военно-патриотические праздники 
пробуждают множество воспоминаний как приятных,  
так и скорбных. Танец под песню «Катюша» у каждого 
вызвал свое чувство. 

Наши мужчины, и педагоги, и студенты показали на-
стоящий мастер-класс, доказав свою доблесть в честных 
играх. Кто, как не они, знают, какие же бывают звания, 
что из себя представляет военное дело и история празд-
ника 23 февраля. Все участники с заданием справились 
на отлично! 

В завершение праздника на сцене выступил жен-
ский педагогический состав колледжа, поставив оча-
ровательную точку в сегодняшнем концерте своей 
песней «Настоящий мужчина», наполнив зал бурными 
аплодисментами. 

2025 год президентом Российской Федерации В. В. 
Путиным объявлен годом защитника Отечества. Имен-
но этот праздник призван сплотить не только мужскую 
часть страны, но и весь народ. И хочется поздравить 
всех нас с замечательным праздником − Днём защитни-
ка Отечества! Благодаря нашим воинам, над нами мир-
ное небо и мирная жизнь!

Стефания Примоленная, гр. АР-283/б,
фото от Р. Ф. Халиуллиной 

Уважаемые коллеги, сотрудники колледжа и студенты!

В преддверии двух знаменательных праздников хочу от всей души поздравить мужскую 
часть нашего коллектива с Днем защитника Отечества – 23 февраля! Этот праздник олицетво-
ряет мужество и героизм защитников и освободителей родной земли на всех этапах ее истории! 
И сегодня на рубежах нашей Отчизны идет битва за будущее страны, в которой участвуют и 
выпускники колледжа. Честь им и хвала! Хочу пожелать педагогам-мужчинам, будущим вои-
нам, мира, здоровья и долголетия, бодрости духа, радости и добра, мирного неба над головой!

Всем нашим милым женщинам, педагогам и сотрудницам учебного заведения, студенткам 
колледжа в канун весеннего праздника, Международного женского дня 8 марта, желаю быть 
привлекательными, красивыми и обаятельными!

Будьте счастливы, здоровы и любимы!

И. И. Тубер, директор ЮУрГТК
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О главном

Педагогический совет колледжа

А ну-ка, парни!

5 февраля в актовом зале Машино-
строительного комплекса состоялся 
общий педагогический совет. Коллек-
тив колледжа собрался для рассмо-
трения результатов деятельности кол-
леджа по различным направлениям, а 
также основных задач на ближайшее 
время.
Открывая педагогический совет, директор 

колледжа И. И. Тубер поприветствовал кол-
лектив и настроил всех на продуктивную ра-
боту. В повестке педагогического совета было 
запланировано шесть выступлений.

В. А. Гутников, заместитель директора 
по учебно-воспитательной работе, в своем 
выступлении подвел итоги учебно-воспита-
тельной работы за первый семестр 2024-2025 
учебного года. Были представлены сведения 
о континенте студентов и его сохранности, 
данные об успеваемости и о правонаруше-
ниях студентов, а также освещены основные 
направления воспитательной работы и до-
стижения семестра по этим направлениям. 
Выступление Е. А. Степановой, заместителя 
директора по учебно-производственной ра-
боте, было посвящено вопросам организации 
предстоящего в 2025 году демонстрационного 
экзамена в рамках государственной итоговой 
аттестации в соответствии с федеральными 
государственными образовательными стан-
дартами СПО. Были сделаны акценты на 
нормативной документации, формировании 
банка оценочных материалов, деятельности 
Центра проведения демонстрационного экза-
мена, вопросах оценки, приведены сведения 
о количестве сдающих экзамен в этом году 
(более 500 студентов выпускных групп), об 
экспертах, а также финансовой составляю-
щей процесса. О. В. Ершова, заведующая 
учебно-методическим центром, осветила 
итоги методической работы педагогическо-
го коллектива в 2024 году. Были затронуты 

вопросы проектирования и реализации об-
разовательных программ, деятельности об-
разовательного производственного центра 
(кластера) «Строитель Южного Урала» в рам-
ках реализации федерального проекта «Про-
фессионалитет», представлена информация в 
направлении развития кадрового потенциала 
– повышение квалификации сотрудников, в 
том числе и неформальное, профессиональ-
ная переподготовка, аттестация педагогиче-
ских работников, также были приведены дан-
ные о достигнутых результатах сотрудников и 
проведенных мероприятиях. А. А. Ярошенко, 
заместитель директора по производственно-
му обучению, в своем выступлении затро-
нул вопросы реализации учебных программ 
многофункционального центра прикладных 
квалификаций, учебно-методического цен-

тра дополнительного профессионального об-
разования в 2023-2024 гг. и осуществлении 
образовательного процесса на площадках 
учебно-производственных мастерских. Осо-
бо была подчеркнута деятельность в рамках 
участия в федеральной программе «Россий-
ские студенческие строительные отряды» и 
федеральном проекте «Содействие занято-
сти» национального проекта «Демография». 
Выступление К. Н. Семендяева, заместителя 
директора по учебной работе и общим во-
просам, было посвящено действующей в кол-
ледже системе антикоррупционного просве-
щения и воспитания. Рассмотрены основные 
нормативные документы по данному вопросу, 
приведен перечень кoppyпциoннo-oпaсныx 
функций, рассмотрены признаки корруп-
ционного поведения, виды коррупционных 

правонарушений, коррупционные риски. Кол-
лективу колледжа напомнили о необходимо-
сти продолжать неукоснительно соблюдать 
принципы Антикоррупционной политики 
колледжа, Кодекс профессиональной этики 
педагогических работников, Кодекс этики и 
служебного поведения сотрудников.

И. И. Тубер, директор колледжа, завершая 
своим выступлением основную часть педаго-
гического совета, подвел итоги деятельности 
колледжа в 2024 году. Игорь Иосифович еще 
раз поздравил коллектив со вторым местом в 
областном конкурсе «Лучшая профессиональ-
ная образовательная организация», отметив, 
что ЮУрГТК уже много лет занимает лиди-
рующие позиции в конкурсе (более половины 
случаев – это первое место). Была приведена 
аналитика полученных баллов по ряду показа-
телей конкурса, тех, что получили значитель-
ную положительную динамику по сравнении 
с прошлым годом, а также те, по которым 
необходимо усилить работу. Также традици-
онно директор подвел итоги финансово-хо-
зяйственной деятельности колледжа за 2024 
год, в наглядной форме представив коллек-
тиву структуру бюджетных и внебюджетных 
доходов и расходов. В завершение всего пе-
дагогического совета перед коллективом кол-
леджа выступила специально приглашенная 
А. Э. Кузнецова, сотрудник Челябинского го-
родского уголовного розыска, с информацией 
профилактического характера о формах дис-
танционного мошенничества и мерах защиты 
от этого крайне распространенного явления.

Педагогический совет состоялся! Новые 
задачи внесены в протокол решения педсове-
та, и мы продолжаем идти вперед, сохраняя 
традиции и внедряя инновации!

Л. А. Садохина, 
зав. воспитательным отделом,

фото автора

20 февраля в спортивном зале глав-
ного корпуса состоялась традицион-
ная ежегодная военно-спортивная 
эстафета «А ну-ка, парни!», посвя-
щенная Дню защитника Отечества.
Открытие эстафеты прошло в торжествен-

ной обстановке: команды промаршировали по 
периметру зала, участники военно-патриоти-
ческого клуба ЮУрГТК «Танкоград» внесли 
и установили флаг Российской Федерации и 
флаг Челябинской области, с напутственными 
словами к ребятам обратился В. А. Гутников, 
заместитель директора по учебно-воспита-
тельной работе.

Организаторами эстафеты выступили пре-
подаватели физической культуры и основ 

безопасности жизнедеятельности. Они же  
и вошли в судейский состав: главный судья –  
В. К. Попов, руководитель физического вос-
питания колледжа; судьи при участниках: 
преподаватель-организатор ОБЗР М. Б. Кар-
пов; преподаватели Н. Н. Гусев, А. В. Туржа-
нов, А. А. Меньщиков, Н. В. Зайцева. Тради-
ционно на эстафету приглашаются офицеры:  
К. Н. Семендяев, зам. директора по учебной 
работе и общим вопросам, и преподаватель  
И. А. Полунин.

И вот начались состязания! Команды юно-
шей пяти очных отделений с честью прохо-
дили 11 этапов эстафеты: «Разминка», «Эста-
фета с мячом», «Эстафета на координацию», 
«Тараканьи бега», «Снайпер», «Лучший 
баскетболист», «ОЗК», конкурс капитанов  

«Армрестлинг», «Разборка и сборка автома-
та», «Толчок гири», «Перетягивание каната». 

Болельщики, студенты и педагоги, актив-
но поддерживали свои команды, поднимая 
боевой дух парней! А творческим подарком 
для бодрости и хорошего настроения стал 
танец от девчонок студенческого коллектива 
«BeatMakers». 

Все наши ребята – молодцы! И ярко проя-
вили свою физическую подготовку, ловкость 
и командный дух.

Первое место заняла команда Машино-
строительного отделения. Отделение было 
победителем и в прошлом году, поэтому Пе-
реходящий кубок – главный приз эстафеты 
– будет храниться в Машиностроительном 
комплексе еще год, до следующей эстафеты.  

Второе место – у команды Архитектурно- 
строительного отделения. Третье место заня-
ла команда отделения Информационных тех-
нологий и сервиса.

Каждая команда получила диплом и слад-
кий торт, а каждому участнику были подарены 
яркие открытки от Совета Первых к наступа-
ющему празднику 23 февраля, выполненные 
руками наших студентов. Поздравляем ребят 
и их наставников с состоявшимся праздником 
спорта, молодости и энергии! 

Л. А. Садохина, 
зав. воспитательным отделом,

фото от автора
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Частичка тепла – нашим воинам
Акция «Окопная све-

ча» оказалась настоящим 
проявлением единства и 
поддержки среди студен-
тов нашего Машиностро-
ительного отделения.
Начиная с 17 января этого 

года студенческий Совет со-
управления в лице студентов 
группы ОП-354/б Бажиной 
Ксении, Бисярина Яросла-
ва и Истомина Алексея, под 
руководством педагога-ор-
ганизатора Машинострои-
тельного отделения Ольги 
Владимировны Прошкиной, 
начали добрую акцию по 
оказанию помощи участни-
кам специальной военной 
операции.

Мы выходили во все груп-
пы первых-четвертых кур-
сов и рассказывали ребятам 
о важности акции по изго-
товлению окопных свечей, 
обращали внимание на то, 
как необходимы эти свечи 
нашим бойцам на фронте. 
Также студентам мы прого-
ворили подробную инструк-
цию по приготовлению за-

готовки для окопной свечи, 
объясняли, какие материалы 
понадобятся и как правиль-
но их использовать. 

Студенты проявили боль-
шой интерес к такой ини-
циативе и активно задавали 
вопросы, делясь идеями о 
том, как можно улучшить 
процесс производства све-
чей. И уже на следующий 
день начали приносить заго-
товки (бывшие консервные 
банки), парафин, а кто-то 
уже готовые свечи. В вести-
бюле Машиностроительного 

комплекса стояла коробка, в 
которую собирали как заго-
товки для свечей, так и гото-
вые свечи.

Особую благодарность 
хотелось бы выразить сту-
дентам групп ЛП-426/б и 
ЛП-359/б, которые не только 
приносили заготовки, но и 
занимались заливкой свечей. 
Этот процесс потребовал не-
мало усилий и времени, но 
команда студентов проявила 
замечательное терпение и 
навыки.

На протяжении всей акции  

на нашем отделении царила 
добрая атмосфера. Многие 
студенты делились своим 
опытом и советами по изго-
товлению свечей, что спо-
собствовало укреплению 
дружеских связей и сплоче-
нию командного духа. 

Хочется отметить, что по-
мимо того, что акция стала 
способом помощи, студенты 
смогли максимально объеди-
ниться и сплотиться ради об-
щей цели. Я горжусь наши-
ми студентами и призываю 
ребят с других отделений 
тоже подключиться и под-
держать наших бойцов, ведь 
каждая свеча приносит теп-
ло и свет на фронт. Надеюсь, 
что такие инициативы про-
должат развиваться и будут 
способствовать укреплению 
нашего студенческого брат-
ства, братства всего народа 
и страны.  Вместе мы можем 
сделать многое! 

Ксения Бажина, гр. 
ОП-354/б,
фото от 

Р. Ф. Халиуллиной 

Вы когда-нибудь задумывались, 
что такое патриотизм? Это слово 
знакомо многим, но как правиль-
но сформулировать такое явле-
ние? На эту тему я, Костя Давыдов, 
студент ЮУрГТК, поговорил со 
студентами и узнал мнения ребят.
Многие из моих собеседников 

определяли патриотизм как любовь 
к родине или долг перед страной, 
кто-то и вовсе затруднялся ответить, 
что значит быть патриотом. Одна-
ко некоторые студенты поделились 
своими глубокими размышлениями.

Евгений Бережнов, 
гр. МС-114/б: 
− Патриотизм − это чувство пре-

данности своей стране и народу. Он 
выражается в любви к родине, ува-
жении к её истории, традициям и 
ценностям. Чтобы быть настоящим 
патриотом, нужно знать историю 
своей страны, её культуру и истоки. 
Я горжусь культурным и историче-
ским наследием России и считаю, 
что изучение культуры России игра-
ет немаловажную роль в формиро-
вании патриотизма. Наша история 
вызывает чувство гордости! Изучай-
те историю и создавайте её, ведь мы 
сами являемся ее частью!

Сергей Хмеленко, 
гр. СП-117/б: 
−  Патриотизм основан на при-

надлежности к государству, со-
блюдении его законов и искреннем 
желании защищать свою родину. Па-
триотом не рождаются, патриотом 
становятся. Я люблю свою родину и 
безгранично благодарен своим пра-
дедам за то, что мы живём в таком 
мире, который есть сейчас. Любите 
и гордитесь своей страной!

Варвара Исаева, 
гр. ВВ - 113/б: 
− Для меня быть патриотом – 

это значит уважать свою родину и 
окружающих людей. Я с большим 
почтением отношусь к героям на-
шей страны и считаю, что герои не 
только те, кто напрямую является 
защитником великой России, но и 
обычные люди, каждый день помо-
гающие друг другу и поддерживаю-
щие в трудные минуты свою страну. 

Алексей Князев, 
гр. СЗ-297/к:
− Я считаю себя патриотом и свой 

патриотизм выражаю в виде добро-
вольной помощи нуждающимся,  
я помогаю собирать гуманитарную 
помощь в зону СВО, часто помогаю 
ветеранам, активно участвую в воз-
ложении цветов героям Отечества. 
Я считаю, что патриот это тот, кто 
доказывает патриотизм не словами, 
а поступками.

Исходя из этого можно сделать 
вывод, что патриотизм − это не толь-
ко эмоциональная привязанность  
к стране, но и активная позиция 
гражданина. Настоящий патриот 
стремится сделать свою страну луч-
ше, продвигая идеи и мысли на бла-
го общества. Таким образом, патри-
отизм − это сложное и многогранное 
чувство, которое требует осознан-
ного подхода и активного участия 
в жизни своей страны. Каждый от-
крывает сам для себя путь патриота. 

Я считаю, что патриотизм − не 
простое слово или статус, который 
можно заполучить. Лишь искреннее 
чувство любви к родине и желание 
сделать её великой, в трудную ми-
нуту поддержать и встать на защи-
ту, вот что выражает настоящий 
патриотизм.

Константин Давыдов, 
гр. МС-114/б
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Доброе дело

И осталась светлая память
Танкоград − Ленинград! Сколь-

ко смысла содержится в этой соли-
дарности городов! Как много ле-
нинградцев связали свою судьбу с 
Танкоградом...
Во время войны в г. Челябинск были 

эвакуированы оборонные заводы. Од-
ним из них был Кировский завод из  
г. Ленинграда. Вместе с эвакуирован-
ным заводом прибыли и рабочие. Ле-
нинградцы были высококвалифициро-
ванными специалистами. Всем сердцем 
ощущая боль за своих земляков-бло-
кадников, они вместе с челябинскими 
рабочими самоотверженно трудились 
во имя победы, и внесли свой вклад в 
освобождение родного города от смер-
тельного кольца блокады. 

27 января 1944 года − День воинской 
славы России. День полного освобо-
ждения Ленинграда от фашистской 
блокады. По инициативе советника 
директора по воспитанию Регины Фе-
доиловны Халиуллиной в студенческих 
группах АР-283б, АР-296к, ИК-273б 
состоялось мероприятие, посвящен-
ное этой памятной дате. Провела ме-
роприятие преподаватель истории О. 
В. Коротыч. Студенты познакомились 
с материалами фотовыставки с аудио 

сопровождением «Ленинград − Танко-
град», предоставленными Министер-
ством культуры Челябинской области 
и Фондом президентских грантов.  
В ходе мероприятия студенты узнали 
о неоценимой роли столицы Южного 
Урала для жителей блокадного Ленин-
града и в ходе Великой Отечественной 
войны. Выставка содержала три блока: 
«Ленинградский мост», «Командиры 
тыла», «Генерал». Студенты узнали 
о героях войны и тыла. Для многих 
слушателей впервые прозвучали име-
на легендарных ленинградцев-орга-
низаторов производства Танкограда  
З. В. Шульмана, Г. Л. Зискина, В. П. 
Вологдина, С. М. Беленького. Студенты 
высоко оценили деятельность Исаа́ка 
Моисе́евича За́льцмана − директора 
Кировского завода, «короля танков», 
«генерала Танкограда», как его назы-
вали современники. Он в течение ме-
сяца смог организовать производство 
танков в Челябинске.  Студенты были 
взволнованны от услышанного и оста-
вили много различных комментариев. 
Так, Арина Пастухова (гр. АР-296/к) 
поделилась своим мнением: «Благода-
ря аудиоэкскурсии, мы узнали о геро-
изме ленинградцев, их вере в победу. 

Впечатления от мероприятия сильные, 
вызвавшие гордость за нашу историю».

Полина Эйвазова (гр. АР-283/б) счи-
тает: «Данное мероприятие привлекло 
мое внимание своим глубоким содер-
жанием и исторической значимостью. 
Оно освещает подвиг ленинградцев, 
эвакуированных в г. Челябинск во вре-
мя блокады и их вклад в победу над 
врагом. Особенно запомнился рассказ 
о памятном знаке на Ленинградском 
мосту, который олицетворяет память 
о героизме и жертвах. Информация  
о тяжелейших условиях, в которых ле-
нинградцы создавали танки, оставила 
сильное впечатление».

Искренних отзывов о ленинград-
цах-организаторах производства Тан-
кограда было очень много, каждый ин-
тересен, содержателен и уникален, но 
всё сказанное сводится к общему мне-
нию − это благодарность и уважение  
к ленинградцам-героям Танкограда!

Стефания Примоленная,
гр. АР-283/б, 

О. В. Коротыч, преподаватель ОГСЭ, 
фото авторов

Что значит 
быть 
патриотом? 
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О подвиге, о мужестве, о славе

20 января в нашем колледже про-
вели классную встречу с выпуск-
ником Южно-Уральского государ-
ственного технического колледжа, 
участником специальной военной 
операции – Максимом. 
Студенты и преподаватели встретили 

его тепло и доброжелательно. Встречу 
инициировал классный руководитель Мак-
сима, с которым он поддерживает теплую 
связь после выпуска – А. А. Хидиятуллина 
и заведующая отделением Экономики и 
инфраструктуры Т. М. Суздалева. Максим 
побеседовал со студентами специальности 
«Водоснабжение и водоотведение», рас-
сказал о любви к Родине, о выполнении 
служебного долга, об армейском братстве, 
о необходимых качествах солдата. Веду-
щим встречи стал студент третьего курса 
специальности «Водоснабжение и водоот-
ведение» Иван Терёшкин. 

Как стало известно из рассказа гостя, 
на специальную военную операцию наш 
выпускник пошёл добровольцем в пер-
вые дни объявления мобилизации. Для 
мамы это было неожиданным сюрпризом. 
За время участия в СВО и за проявленное 
мужество Максим был удостоен многих 
государственных наград, в их числе орден 
Мужества, Медаль Жукова, медаль «За 
Отвагу», награды МО РФ − медаль «За 
воинскую доблесть 2 степени», медаль «За 
участие в СВО».

Участники встречи задавали гостю 
много вопросов, на которые он интересно 
отвечал. Я тоже была в зале. Нам он рас-
сказал, как он решился на такой шаг, как 
шла подготовка, как морально он подходит 
к выполнению задач, показал фотографии 
будней солдат. Студенты интересовались: 
«Скучаешь ли ты по колледжу, какое са-
мое теплое воспоминание о нём сегодня 
греет?», на что Максим говорил о том, 
что воспоминаний очень много, они не 
теплые, а скорее горячие. Мы периоди-
чески вспоминаем с моим куратором Ан-
ной Александровной наши кулинарные 
конкурсы, Неделю специальности. Моя 
жизнь в колледже была очень насыщенной 

и яркой, много чего хорошего вспомнить 
можно.

На вопрос «Чем отвлекаешься или 
успокаиваешься в момент, когда не заня-
ты выполнением задач?» ребята получили 
также подробный ответ: «Звонок родным 
на самом деле согревает и отвлекает от 
мыслей. Звоню, разговариваю, отвлека-
юсь. Люблю готовить. Мои товарищи 
любят, когда я «на кухне». Балую их и со-
лянкой, и салатами, и блинчиками, и даже 
было как-то время трубочки со сгущенкой 
приготовить». Некоторые вопросы были 
связаны с гуманитарной помощью и воз-
награждением, и на них наш выпускник 
тоже ответил: «Обычно мы всё доверяем 
нашим волонтёрам, с которыми уже рабо-
таем не первый раз. Подаем им списки со 
всем необходимым. Если вам хочется ока-
зать помощь, то передам контакты. Буду 
признателен. Вознаграждение получил, но 
пока потратить не потратил, потому что 
там негде. Пока накапливаю».

На эту встречу организаторы меропри-
ятия пригласили и маму Максима Екате-
рину Анатольевну. Она рассказала о том, 
как переживает, скучает по сыну и ждет 
от него звонка. Они всегда на связи, чему 
женщина очень рада. На СВО и супруг 
Екатерины Анатольевны, поэтому терпе-
нию и стойкости этой женщины можно по-
завидовать. Она регулярно отправляет раз-
личную гуманитарную помощь для сына 
и для мужа, и, конечно, ждет их домой. 
Преподаватели задавали разные вопросы 
как Максиму, так и его маме. В заверше-
ние встречи было сделано общее фото на 
память.

Очень рада, что такая встреча состоя-
лась. Спасибо Регине Федоиловне за ор-
ганизацию, за то, что мне была поручена 
задача написать статью, благодаря которой 
я еще раз прониклась мужеством нашего 
выпускника. Надеюсь, что мы встретим-
ся еще раз. Было очень интересно, такой 
опыт запомнится мне надолго.

Виктория Ключникова, гр. ВВ-113/б,
фото от Р. Ф. Халиуллиной

Наш выпускник – 
участник СВО

Примите наши поздравления!
Администрация колледжа тепло и сердечно  

поздравляет преподавателя 

Ольгу Владимировну Кузнецову 
с юбилейным Днем рождения! 

Желаем Вам отличного настроения, крепкого уральского 
здоровья, новых профессиональных побед и достижений, 
теплого семейного очага и мирного неба над головой!

В год Защитника Отечества 
очень важно рассказать молодому 
поколению про чувство долга, па-
триотизма, любви к Родине и на-
стоящих героях. По инициативе 
заведующей отделения Экономики 
и инфраструктуры Т. М. Суздале-
вой мы организовали Классную 
встречу с выпускником специаль-
ности «Информационное обеспече-
ние градостроительной деятельно-
сти» Данилом. В настоящее время 
он участник специальной военной 
операции.
В уютном читальном зале библиотеки 

колледжа собрались студенты групп ВВ-
274/б, ЗИ-345/б, ИГ-416/б, преподаватели 
и сотрудники. Стенд с книгами и вырез-
ками из газет, посвященный героям-за-
щитникам Отечества, был подготовлен 
сотрудниками и заведующей библиотекой, 
он дополнял атмосферу удивительной 
встречи.

Гость в зале, ребята замерли. Статный 
юноша, но скорее мужчина в военной 
форме с открытой душой и очень по-
груженным куда-то вглубь себя мудрым 
взглядом. Я и открыла эту встречу, так как 
особо приятно было видеть выпускника, 
куратором группы, в которой он учился, 
временно была и я. С первых же минут 
встречи было видно, насколько изменился 
и повзрослел парень. 

А затем беседу продолжила модератор 
встречи, студентка гр. ИГ-416/б Е. Зубова. 
Они с одногруппницами уже давно под-
готовили вопросы и очень ждали гостя. 
Данил начал свой рассказ с того момента, 
как принял решение в августе 2024 отпра-
виться на борьбу с врагом: «Решение было 
осознанное. Честно, я потерял себя в тот 
момент, не знал куда дальше двигаться, 
принял решение, что нужно идти защи-
щать страну».

В силу секретности некоторых вещей 
говорил гость кратко, но больше всего уде-
лил внимание рассказу о товарищах, с ко-
торыми сражался плечом к плечу, многих 
из которых уже нет в живых. При выпол-
нении одного задания из всех воинов, он 
остался один в живых, и многие киломе-
тры раненый добирался самостоятельно. В 
ноге остались до сих пор многие осколки, 
врачи не все изъяли. А когда его ребята 
спросили, есть ли у него жизненный де-
виз, Данил ответил «За товарищей!». Наш 
смелый выпускник даже встречался лицом 
к лицу с врагом.

Важно было в диалоге со студентами 
рассказать и про взросление, и становле-
ние мужских качеств, появление особых 
смыслов и новых взглядов на жизнь. У на-
шего Данила уже есть немало наград, о ко-
торых он говорит скромно, но для нас это 

большой повод для гордости!
− Я, когда ехал, представлял себе при-

мерно, как это все будет. Но даже чуть-
чуть мои ожидания не совпали. Реаль-
ность страшна. Есть периоды, когда ты на 
базе и там обычный быт, что-то укрепить, 
подделать свой ночлег, как в деревне, зна-
ете, всегда найдется работа, − шутил па-
рень, − А есть периоды, когда ты идешь на 
задание и там совершенно иные условия. 
Везде мины, огромное количество дронов, 
иногда дефицит еды и воды. В Новый год 
тоже выполнял задание, с товарищами «от-
метили» кружкой кофе, этот божественной 
напиток иногда редкость. По-другому на-
чинаешь ценить возможность просто по-
сидеть с отцом. Завтра, возможно, этого не 
будет.

Да, в зале был и папа Данила, кото-
рый еле сдерживал слезы, рассказывая о 
том, как иногда и в пять утра, но важно 
услышать голос сына в телефонной труб-
ке. Как признался сам отец, он не ожидал 
такого решения единственного сына, но 
все-равно питает огромную гордость за 
его поступок.

Студенты, преподаватели задавали во-
просы, интересовались бытом и тем, какую 
помощь они могут оказать, и моментами, 
конечно, рассказ их доводил до слез. Мы 
изъявили желание отправить гуманитар-
ную помощь, попросив Данила написать 
список необходимого, но парень смутился, 
что «неловко как-то просить». Но в тоже 
время рассказал, как иногда приятно полу-
чать рисунки от детей, письма, в глубине 
конверта которых малышами спрятаны 
те самые особо приятные и неожиданные 
две карамельки. Наши студенты остались 
под большим впечатлением от рассказа от 
встречи с воином, и даже один из парней, 
уходя, сказал: «Спасибо за нашу защиту! 
Спасибо!». Это очень ценно.

Встреча получилась очень полезной 
и для самого Данила: побывать в родных 
стенах и зарядиться этой атмосферой, по-
зволяющей морально хоть на чуть-чуть, но 
переключиться от выполнения задач; пого-
ворить со студентами, которые старались 
максимально передать какие-то свои слова 
поддержки, гордости, слова о том, что они 
его ждут, будут писать и рады будут новой 
встрече.

Я горжусь нашим выпускником. Ведь 
кто-то из молодежи в сложный период для 
страны уехал за ее пределы, кто-то нахо-
дит различные причины, чтобы жить дома 
в комфортных условиях и не воевать с вра-
гом, а наши смелые выпускники колледжа 
добровольно идут на эту битву, чтобы мы 
жили в мире и спали спокойно.

Р. Ф. Халиуллина, 
фото автора

Один из многих
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С 27 по 31 января на отделении 
Экономики и инфраструктуры про-
шла Неделя специальностей. Неделя 
получилась насыщенной и интерес-
ной. Основной целью мероприятий 
являлась популяризация специально-
стей отделения, вовлечение студентов 
в образовательный процесс, развитие 
познавательной и творческой актив-
ности обучающихся, выявление и по-
ощрение наиболее способных студен-
тов. Специальности нас порадовали 
обилием интересных и увлекательных 
мероприятий: олимпиадами, конфе-
ренциями, викторинами, конкурсами, 
турнирами, деловыми играми, тре-
нингами, встречами с работодателя-
ми, экскурсиями и выставками. 
Первым мероприятием Недели отделе-

ния стала встреча с ветеранами колледжа 
– Галинной Сергеевной Поляковой, Мар-
гаритой Дмитриевной и Львом Владими-
ровичем Львовыми. Модераторами встречи  
М. В. Малаховой и И. Давыдкиной (гр. 
БУ-344/б) были подготовлены интересные 
вопросы, чтобы расположить к разговору 
и способствовать теплой беседе с гостями. 
Студенты узнали о профессиональном и 
жизненном пути наших героев, про их годы 
работы в колледже и яркую студенческую 
жизнь. В конце встречи студенты долго не 
отпускали гостей, интересовались их твор-
чеством. Традиционный «Конкурс перво-
курсника» порадовал нас творческими, 
креативными, живыми и озорными участ-
никами. Команды первых курсов успешно 
прошли все испытания: представили ко-
манду, ответили на вопросы викторины, 
нарисовали своего куратора, на скорость 
съели большую пачку кукурузных палочек, 
поставили и станцевали зажигательный 
танец. 

На всех специальностях отделения 
прошли профессиональные конкурсы и 
олимпиады, в жюри были привлечены 
представители работодателей. Особенно 
важно, что студенты получили оценку сво-
их знаний и умений от профессионалов, а 
некоторые выпускники по итогам конкур-
са были приглашены на работу в органи-
зации представителей работодателей. Уже 
традиционной стала встреча студентов 
выпускных групп с представителями ву-
зов. Познакомить выпускников с правила-
ми набора приемной кампании 2025 года 
пришли представители Уральского соци-
ально-экономического института (филиал) 
Образовательного учреждения профсоюзов 
высшего профессионального образования 
«Академия труда и социальных отношений»  

(УрСЭИ), Профессионально-педагогиче-
ского института Южно-Уральского госу-
дарственного гуманитарно-педагогическо-
го университета и многие другие.

Подведение итогов и торжественное за-
крытие Недели отделения состоялось 31 
января. Итоговый концерт в этом году ре-
шили провести в форме конкурса «Мисс 
отделения». Конкурс открыл зам. дирек-
тора по УВР В. А. Гутников, он поздравил 
участников мероприятия с завершением 
Недели отделения, отметил важность быть 
активными студентами и пожелал участни-
цам конкурса удачи. Праздник получился 
ярким, веселым и запоминающимся. Мисс 
отделения 2025 стала студентка группы БУ-
116/б В. Логачёва, победительнице вручили 
корону сертификат. Особые слова благо-
дарности хотелось бы сказать Д. А. Кома-
ровой за организацию и подготовку кон-
курса, а также ведущим концерта Кристине 
Нечаевой и Марии Турищевой из группы 
БУ-277/б.

Подводя итоги, можно с уверенностью 
резюмировать: Неделя специальностей 
прошла на отлично, запланированные ме-
роприятия состоялись, задачи выполнены и 
цели достигнуты! Спасибо всем! 

Т. М. Суздалева, зав. ОЭиИ,  
фото от автора (1)

Добрая традиция
Неделя специальностей, прошедшая на-

кануне на отделении Экономики и инфра-
структуры, стала уже любимой традицией 
для студентов и преподавателей. Студенты 
специальности 38.02.01 Экономика и бух-
галтерский учет (по отраслям) с удоволь-
ствием принимали в ней активное участие. 
Студенты специальности встретились с 
представителями вузов и побеседовали о 
необходимости продолжения обучения в 
высших учебных заведениях, узнали по 
каким критериям нужно ориентироваться 
при выборе вуза, какие вступительные ис-
пытания их ожидают. Тема трудоустрой-
ства выпускников является одной из самых 
актуальных на рынке труда. Где получить 
опыт работы? Как устроиться в хорошую 
компанию? Когда начинать строить карье-
ру? Все эти вопросы волнуют практически 
всех будущих выпускников колледжа. На 
все эти и другие вопросы, возникающие в 
процессе трудоустройства, ответила М. А.  
Дмитриева, главный бухгалтер ООО 
«ЮжУралЭлектромонтаж» в рамках кру-
глого стола. Ребята смогли продемонстри-
ровать свои профессиональные знания  

в конкурсе «Лучший кассир», проявив зна-
ния правил, которые необходимо соблюдать 
при осуществлении операций, связанных с 
приемом, выдачей и хранением денежных 
средств. Хочется выразить огромную бла-
годарность преподавателям специальности  
Л. В. Якушевой, К. Е. Векшиной, Е. Ю. 
Якутовой, они сделали все возможное, что-
бы эти мероприятия были яркими и запоми-
нающимися для студентов!

Р. И. Шафигина, рук. специальности 
Экономика и бухгалтерский учет,

фото от Т. М. Суздалевой (2)

Наша жизнь
Неделя отделения на специальностях 

«Водоснабжение и водоотведение» и «Мон-
таж и эксплуатация внутренних сантехни-
ческих устройств, кондиционирования 
воздуха и вентиляции» была насыщена раз-
нообразными мероприятиями. 

27 января прошла встреча с работодате-
лями. Мы очень благодарны, что к нам при-
шли представители организаций и предпри-
ятий отрасли: финансовый директор ООО 
Завод «Томир», член Опоры России, пред-
седатель регионального этапа Всероссий-
ского конкурса «Наследие. История пред-
принимательства» И. В. Шустер, начальник 
отдела по обучению и развитию персонала 
ООО «Челябинский завод мобильных энер-
гоустановок и конструкций» Ю. Р. Бариев, 
ведущий инженер-проектировщик А. А. Фи- 
лимонов, руководитель HR группы ком-
паний UMED Т. В. Речкалова, директор 
компании УВК Инжиниринг Д. Лебенков, 
руководитель отдела персонала ООО «Ни-
кас» Ю. С. Клеутина., руководитель МЦПК 
ГБПОУ «ЮУрГТК» И. В. Халилова.

Ребята слушали с интересом, задавали 
вопросы, нас пригласили на экскурсии. Те-
перь студенты третьих и четвертых курсов 
знают, куда они пойдут на практику, а затем 
и на работу. Организатором встречи была 
Ю. Е. Соломатина.

Традиционно на специальности «Во-
доснабжение и водоотведение» прошла 
Олимпиада, в ней приняли участие сту-
денты четвертого курса группы ВВ-414/б в 
полном составе, во второй этап вышли пять 
участников. Победителями и призерами 
стали: 1 место у Малаховой Марины; 2 мес- 
то у Малухиной Алены; 2 место также у 
Аношиной Алены; 3-е место у Касуроваой 
Лизы и Расторгуевой Насти.

Студенты выступили и защитили свои про-
екты на достойном уровне! Группа ВВ-274/б 
стала победителем фотоконкурса «Я буду- 

щий специалист». Л. В. Юсупова организо-
вала конференцию «Реконструкция систем 
водоснабжения и водоотведения». Участ-
никами конференции стали студенты груп-
пы ВВ-414/б, а слушателями − студенты 
третьего курса. Были представлены докла-
ды на актуальные темы. С. В. Лир провела 
«Электронные старты», которые прошли 
очень весело и интересно, участвовали ко-
манды от групп ВВ-274/б и МС-275/б. По-
беду одержала команда МС! Также были 
организованы экскурсии на предприятия. 

А. А. Хидиятуллина, руководитель 
специальности Водоснабжение и 

водоотведение, 
Л. В. Юсупова, С. В. Лир, 

преподаватели специальности, фото 
от Т. М. Суздалевой (3)

Первые среди первых!!!
29 января в рамках Недели специаль-

ностей отделения Экономики и инфра-
структуры педагогом-организатором Д. А.  
Комаровой и руководителем специальности 
«Садово-парковое и ландшафтное строи-
тельство» С. В. Ярошовой был проведен 
«Конкурс первокурсников», в котором уча-
ствовали группы СП-117, БУ-116, МС-114, 
ЗУ-115, ВВ-113. Среди главных задач ме-
роприятия – сплочение студентов групп, 
развитие творческих способностей, фор-
мирование способности работать в коман-
де. Открыла конкурс зав. отделением Т. М. 
Суздалева, она пожелала всем участникам 
удачи! Конкурс проходил в виде творческо-
го состязания, состоящего из семи этапов, 
где студенты смогли продемонстрировать 
свои интеллектуальные, хореографические, 
креативные и творческие способности. 

Оценивало выступления команд компе-
тентное жюри в составе Т. М. Суздалевой, 
О. В. Рудневой, зав. заочным отделением и 
А. А. Лебедевой, преподавателя ЮУрГТК. 
Ребята отлично справились с выполнени-
ем непростых, но интересных заданий. По 
итогам всех этапов конкурса победителем 
стала команда группы СП-117, а призерами: 
команда группы ЗУ-115 (2 место) и команда 
группы ВВ-113 (3 место).

Это было два часа упорных стараний и 
проявления интеллектуальных, хореогра-
фических, креативных и творческих спо-
собностей студентов. И самое прекрасное, 
что все участники и жюри получили от это-
го конкурса яркие и незабываемые эмоции. 

Алия Галямова, гр. СП-117, фото от  
Т. М. Суздалевой (3) и (4)

Наша Неделя специальностей
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Музей Южно-Уральского государ-
ственного технического колледжа − 
это загадочный мир, в котором царит 
особая атмосфера, это место, где мож-
но познакомиться с богатой историей 
нашего колледжа.
В рамках Недели отделения Экономики и 

инфраструктуры мы посетили музей с целью 
узнать как можно больше о ЮУрГТК, которо-
му в мае 2025 года исполняется 85 лет.

Вера Николаевна Бабушкина, заведующая 
музеем, познакомила нас с историческими 
документами. Она рассказала о приказе нар-
кома по строительству Семена Захаровича 
Гинзбурга «Об организации в г. Верхняя Сал-
да строительного техникума». Осенью 1941 
года, в связи с началом Великой Отечествен-
ной войны, техникум переместили в г. Челя-
бинск, он и сейчас находится здесь, правда, за 
многие годы неоднократно менял свое назва-
ние. И сейчас это ЮУрГТК. В. Н. Бабушкина 
показала оригинал первого Устава техникума, 
изданного в 1944 году! Каждый желающий 
мог прикоснутся к желтым страницам Устава, 
прочитать ровные строчки, выбитые на печат-
ной машинке. Из него мы узнали, что прежде 
в число вступительных экзаменов при посту-
плении входили: Конституция СССР, русский 

язык и математика. Изучив музейные стенды, 
мы познакомились и с директорами ЮУрГ-
ТК. Вера Николаевна подробно рассказала 
о многих из них, но особо отметила вклад 
в развитие колледжа И. И. Тубера, который 

руководит учебным заведением с 1991 года 
и по настоящее время. С замиранием сердца 
мы рассматривали фотографии сотрудников 
и преподавателей колледжа, их ордена и ме-
дали, полученные за особые заслуги и вклад 

в развитие системы образования. Наше вни-
мание привлекли дипломы и сертификаты, 
которые свидетельствуют о высоком стату-
се нашего колледжа на рынке современного 
среднего профессионального образования. 
Интерес студентов вызвали экспонаты музея. 
Я и мои товарищи с неподдельным любопыт-
ством рассматривали старые компьютеры и 
строительные каски. 

Мы с удовольствием посмотрели альбо-
мы, в которых собраны материалы по про-
фессионально-педагогическим династиям, 
выпускникам колледжа и другие сборники, 
составленные студентами научно-исследо-
вательского общества ЮУрГТК вместе с их 
руководителем Ольгой Валерьевной Коротыч, 
которая также является нашим куратором.  

Благодаря музею и содержательному рас-
сказу Веры Николаевны Бабушкиной, мы бук-
вально окунулись в историю нашего колледжа 
и узнали много интересных фактов о нем. В 
память об экскурсии мы получили книгу «Че-
лябинский монтажный колледж. Страницы 
истории». 

Севинч Курбонова, гр. БУ-116б, 
О. В. Коротыч, преподаватель, 

фото от О. В. Коротыч

Наша жизнь

Музей − летописец истории ЮУрГТК

8 февраля – День российской науки. 
Наша одногруппница, Оксана Капра-
лова, ответственная в Совете первых 
ЮУрГТК за направление «Науки  и 
технологии» на заседании предложила 
провести крутое мероприятие – «Опы-
ты и химические эксперименты».
Регина Федоиловна Халиуллина предло-

жила нам сходить в Социально-реабилита-
ционный центр для несовершеннолетних, 
где пятого февраля Галямова Алия со своими 
одногруппницами − Капраловой Оксаной и 

Трошиной Ириной провели для ребят меро-
приятие, посвящённое Дню науки.

Участниками мероприятия стали разно-
возрастные дети от пяти и до тринадцати лет. 
Самый старший участник группы предложил 
свою помощь в его проведении. И, несмотря 
на большую разницу в возрасте, ребятам было 
интересно и очень увлекательно наблюдать за 
новыми для себя открытиями, даже взрослый 
юноша включился в этот процесс.

В начале встречи мы с девочками расска-
зывали об изобретениях детей и подростков: 
о вещах, которыми ежедневно многие люди 
пользуются в повседневном быту и не толь-
ко. Вы знаете, что меховые наушники, батут, 
ласты, игрушка самосвал и другие были при-
думаны детьми? Все ребята внимательно и с 
большим энтузиазмом слушали, увлечённо 
рассматривая, казалось бы, повседневную 
рутину через призму научных открытий. Это 
очень увлекательно, когда привычные вещи 
рассматриваются с новых сторон и факты, го-
ворящие о том, какими же талантливыми мо-
гут быть их сверстники. Нет сомнений в том, 
что наша презентация побудила в маленьких 
непоседах желание изобретать и творить что-
то новое и интересное!

Состоялось также мыльное шоу, подготов-
ленное для ребят: это создание волшебных 
пузырей, которые не лопались в руках! Дети 
смешали в стаканчиках воду и мыло – обыч-
ные вещи, казалось бы, для них. Наверняка 
все знают, что из этой чудодейственной смеси 
получаются округлые мыльные сферы. Затем 
ребята закрыли глаза, и вот в их стаканах вол-
шебным образом оказался добавлен секрет-
ный ингредиент, который необходимо было 
перемешать до однородной консистенции. И 
вот самый интригующий момент, при надува-
нии этих пузырей они не лопаются в руках, их 
можно даже подержать в ладошке, пусть и в 

обычных перчатках! Вот чудеса! Мечта любо-
го ребёнка. Нашим зрителям и участникам од-
новременно сильно приглянулись эти пузыри: 
они долго с ними баловались и веселились, и 
ломали голову над тем, что же за секретный 
ингредиент мы им подмешали. 

Приятно было видеть эти удивленные 
лица, когда открылась тайна данного ингреди-
ента − это оказался самый обычный сахар! Не 
только ребята, но даже их руководительница 
сильно удивилась! После подобного фокуса 
их маленькие умы уже точно запомнили, как 
легко и просто сделать «волшебные» мыль-
ные пузыри!

А после такого весёлого и яркого шоу ребят 
ждал очень неожиданный сюрприз – они сво-
ими руками смогут попробовать… воссоздать 
снег. Чудеса физики и химии не перестают за-
вораживать и удивлять. А рецепт очень прост: 
смешанные сода, соль и мыло − вот и всё, са-
мый настоящий, а главное, тёплый снег готов! 
Он не растает при длительном нахождении в 
закрытом помещении при плюсовой темпе-
ратуре и совсем не обжигает нежные детские 
ручки. Все ребята активно и дружно замесили 
снег, и даже воссоздали небольшого снегови-
ка. Конечно же, самая маленькая участница 
группы больше всех старалась поучаствовать 
в процессе, и чуть ли не сбивала с ног стар-
ших ребят, когда те насыпали ингредиенты 
для будущего снега.

На «десерт» осталось воссоздание самого 
настоящего вулкана! Удивлённые дети, слов-
но под гипнозом, рады были согласиться на 
данную авантюру. Так какой же рецепт чудо-
действенной магии преподнесёт наука на этот 
раз? Из сделанного ранее снега мы предло-
жили детям смастерить большую гору, чтобы 
продолжить эксперимент. Дальше необходи-
мо было отойти на безопасное расстояние, и 
только потом мы начали осторожно поливать 

на гору снега столовый уксус. Да, начнётся 
магия: гора превратилась в вулкан, который 
начал извергать лаву.  Этот эксперимент очень 
увлёк детей и не оставил никого из них равно-
душным. В таком интересном формате мы с 
одногруппницами смогли донести до малень-
ких детей всю необычность и уникальность 
азов химической науки. 

Алия Галямова, гр. СП-117/б,
фото от Р. Ф. Халиуллиной

Творили чудо для детей
День науки

В Политехническом комплексе со-
стоялась встреча несовершеннолет-
них студентов с инспектором ПДН 
Ленинского района г. Челябинска С. Р. 
Фахритдиновой. 
Гостья рассказала студентам об ответствен-

ности несовершеннолетних за противоправ-
ное поведение и особенностях профилактики 
правонарушений. Как отметила инспектор, 
очень актуальным остается вопрос вовлече-
ния молодежи в экстремистскую и террори-
стическую деятельность. На реальных приме-
рах объяснила, какими уловками пользуются 
злоумышленники, чтобы склонить человека к 
совершению тяжкого преступления. Особое 
внимание представитель полиции обрати-
ла и на другие риски, связанные с активным 

использованием сети Интернет – обещания 
легкого заработка, за которыми стоят мошен-
ники или наркодилеры, просьбы о денежных 
переводах, поступающие со взломанных ак-
каунтов друзей, попытки вымогательства под 
предлогом распространения похищенных 
со страницы пользователя личных фото или 
видео. 

− Некоторые подростки, вступая в подоб-
ное сообщество из любопытства, не осознают, 
что их действия являются нарушением зако-
на, а значит, становятся основанием для при-
влечения к административной или уголовной 
ответственности, − подчеркнула инспектор 
ПДН. – Будьте внимательны и не подвергайте 
опасности свое будущее!

Софья Раисовна призвала участников 
встречи не публиковать в соцсетях и не от-

правлять через мессенджеры информацию, 
не предназначенную для широкого круга лиц, 
не вступать в группы, пропагандирующие на-
силие в любых формах или унижение челове-
ческого достоинства. Инспектор напомнила 
студентам о вреде употребления спиртных 
напитков и табака, а также объяснила, чем 
опасны эти пагубные привычки. 

Ребята с большим вниманием слушали 
инспектора и получили ответы на все интере-
сующие их вопросы. Хочется надеяться, что 
данное мероприятие не прошло даром, и ре-
бята запомнили, что их жизнь зависит только 
от них самих.

Е. А. Григорьева, социальный педагог
Политехнического комплекса, 

фото от автора

Встреча с инспектором ПДН
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Как это было…
(Продолжение. Начало в №7,  
сентябрьский номер газеты)

1970-е и 1990-е годы
В 1973-м году бразды правления технику-

мом на целое десятилетие примет Геннадий 
Ильич Велин. Особое внимание в техникуме 
он уделял совершенствованию учебно-мате-
риальной базе учебного заведения и обще-
житий, внедрению в учебно-воспитательный 
процесс новых прогрессивных педагогиче-
ских методов, в том числе комплексного плана 
подготовки специалистов монтажного произ-
водства. Был награжден орденом Знак Поче-
та, двумя бронзовыми медалями и Дипломом 
Почета ВДНХ СССР, Почетной грамотой 
ЦК ВЛКСМ, знаками «Ударник пятилетки»  
и «Победитель социалистического соревнова-
ния». Также награжден значком «За отличные 
успехи в социалистическом соревновании 
«Минмонтажстроя СССР», медалью «Вете-
ран труда».

Понятно, что без хороших педагогических 
кадров подготовка специалистов для эконо-
мики региона невозможна. Приток педагогов 
был ощутим еще в 1970-х годах. В 1972 году 
придет в техникум и проработает в нем более 
тридцати лет Виктор Кириллович Троян. Кро-
ме преподавания электротехнических дисци-
плин, Виктор Кириллович будет заведующим 
кабинетом электрических машин, классным 
руководителем, ответственным за электрохо-
зяйство колледжа. Его имя занесено в Книгу 
Почета. Более двух десятилетий своей жизни 
посвятит техникуму Людмила Александровна 
Жарова. Выпускница ЧПИ, старший инженер 
треста «Южуралэлектромонтаж», она придет 
в техникум в 1975 году, будет преподавателем 
электромонтажных дисциплин, заведующей 
кабинетом-лабораторией электромонтажа и 
наладки. Ее методическая разработка по де-
ловым играм получит серебряную медаль 
ВДНХ в 1986 году. В 1976 году придет в тех-
никум преподавателем электротехнических 
дисциплин Людмила Александровна Полета-
ева. Помимо преподавательской работы она 
проявит себя как один из лучших методистов 
техникума. Ряд ее методических разработок 
опередит время на десятилетие. В 1984 году 
бронзовой медалью ВДНХ будет отмечена ее 
разработка «Адаптивная система обучения»,  
а разработка модели деятельности специали-
ста электромонтажного производства станет 
прообразом будущих изысканий при внедре-
нии в колледже системы качества.

Подбирая материал для очередного номера 

газеты, я неожиданно обнаружила цикл ста-
тей, подготовленных Л. А. Полетаевой для 
областной прессы. Вот, к примеру, в статье 
«Что умеет будущий мастер» (от 12 мая 1984 
г, № 110, 4 стр., Челябинский рабочий») она 
делилась опытом работы монтажного техни-
кума в деле подготовки кадров для экономики 
региона. Вот только небольшая выдержка из 
нее: «Экспериментальная группа учащихся по 
специальности «Монтаж электрооборудова-
ния промышленных предприятий» работала 
на этих уроках заинтересованно и активно. 
Учащиеся выбирали рациональные варианты 
технологии в организации электромонтажных 
работ, экономически обосновывали долж-
ностные обязанности мастера, бригадира, 
инженера группы подготовки производства  
и отдела комплектации.

Метод обучения на этих занятиях препода-
ватели выбрали эффективный − деловая игра. 
Непосредственные организаторы деловых 
игр, опытные преподаватели Л. А. Жарова и 
И. Б. Знаева убеждены в том, что сформиро-
вать умения сложной производственной де-
ятельности мастера можно только в деловой 
игре. Ведь именно здесь учащиеся решают 
плановые и неожиданно возникшие кон-
кретные производственные задачи, вступают  
в различные сложные связи и отношения, си-
стемно применяют знания.

Какими же профессиональными умениями 
должен овладеть в техникуме будущий мастер 
электромонтажного производства?

На этот вопрос подробно и точно дает от-
вет квалификационная характеристика. Она 
разработана техникумом три года назад со-
вместно с базовым трестом «Южуралэлектро-
монтаж» и одобрена экспертной комиссией». 
И таких публикаций много, в их числе «Толь-
ко в содружестве»; «Каска с автографами», 
«Машина создана в техникуме» (3 ноября 
1983 г, Челябинский рабочий, 3 стр.) и другие. 
А к 50-летию учебного заведения преподава-
тель монтажного техникума С. Вайнштейн на-
писал заметку в историческом ракурсе «Наш 
монтажный». 

Л. А. Полетаева поделилась теплыми вос-
поминаниями о Г. Д. Полеве, он в последние 
годы работал зав. музеем, но с 1977-го и по 
1993 годы занимал высокую должность в 
учебном заведении, был зам. директора по 
воспитательной работе. В своих воспомина-
ниях Л. А. Полетаева передала дух далекой 
уже эпохи: 

«Впервые я увидела Г.Д. Полева 27 лет 
назад на сцене монтажного техникума среди 
множества Ветеранов 97-ой Челябинской тя-
желых танков КВ бригады (более 30 человек 

из Москвы, Ленинграда, Киева, Челябинска, 
Н-Тагила и др.) и наших незабвенных тех-
никумовских: Букрина Б.А., Белопашенцева  
В. В., Варламова В. И., Демидова Б.И., Дудни-
ка Н. П., Ершова П. П., Моисеева П. А., Фоми-
на А. П., Танича И. В., Новиковой М. Г., Чугу-
нова А. К., Кузиличенского И. (Слава живым 
и Вечная Память Погибшим).

Шестнадцать лет из года в год Г. Д. Полев 
был организатором и ведущим незабываемых 
праздников Победы. По техникумовскому ра-
дио звучали величественная и органная месса 
И.С. Баха, военные и победные песни, кото-
рые «крутил» наш киномеханик П.Д. Шата-
лов. В воздухе носилось всеобщее ликование. 
Студентки – молодые, нарядные, легкие, поч-
тительные встречали ветеранов – убеленных 
сединами, почтенных с серебрянным звоном 
орденов и медалей и провожали их в актовый 
зал. Море цветов. На сцене стоял обелиск с по-
четным караулом и «горел» костер. Это была 
придумка нашего преподавателя Л. В. Львова 
– человека чрезвычайно способного и талант-
ливого. Он был режиссером нашего студенче-
ского театра, художником, костюмером, ком-
позитором и актером. На примерах мужества, 
самоотверженности и стойкости воспитыва-
лись тогда наши мальчишки. В момент встре-
чи и объятий на сцене членов экипажа танка 
«Гром» кто-то из зала выкрикнул: А что такое 
фашизм? Зал замер. На край сцены медленно 
пришел командир «Грома» Герой Советско-
го Союза В. Е. Панов и тихо-тихо заговорил:  
«В конце зимы 44-го было очень холодно. Мы 
заняли очередной населенный пункт и стали 
располагаться в двухэтажном доме, который 
накануне покинули фашисты. Во дворе дома 
все обратили внимание на очень молодую 
женщину, которая была абсолютно седой. 
Позже мы узнали, что фашисты выкинули из 
окна 2-го этажа на снег ее месячного ребен-
ка за то, что он плакал и мешал им отдыхать,  
а мать держали за руки до тех пор, пока он 
не замерз. Вот это и есть фашизм». Еще две 
минуты в зале стояла полная тишина, а потом 
зазвучал «Реквием» Моцарта. Где-то я прочи-
тала, что патриотизм (от греческого patriots 
– соотечественник) – это не просто любовь  
к своей Родине, это еще и ненависть к врагам. 
Так вот, Слава Богу, наше военно-патриотиче-
ское воспитание второй задачи не ставило».

Подготовила  
В. Н. Бабушкина, зав. музеем

фото из музейного фонда 

(Продолжение следует)

В центре директор  Г. Э. Риккер

Субботник в монтажном техникуме. 1980 годы.Субботник в монтажном техникуме. 1980 годы.

1979 – Вахта памяти. 1979 – Вахта памяти. 
На снимке Г. Д. ПолевНа снимке Г. Д. Полев

Смотр строя и песни. 1983 годы.Смотр строя и песни. 1983 годы.

На уроке химии

Выступает директор Г. И. Велин

1980-е

Гости колледжа. Мероприятие, 
посвященное Дню Победы
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В последний день января «Студия 
«Колледж-TV» покорила высоту всерос-
сийского конкурса журналистов «Ме-
диагора». Московское жюри отметило 
высокий потенциал КТВ и назвала «Кол-
ледж-TV» лучшим корпоративным те-
левидением. Для нас это стало главным 
событием года! 

– Вы крутые! – говорили устроители 
конкурса в один голос. А мы не совсем 
осознавали свой успех! 

– Такой мощной информационной 
составляющей может гордиться любая 
организация, – отмечали члены жюри, 
крепко пожимая нам руки. Мы с ребя-
тами громко аплодировали и улыбались  
и членам жюри, и экспертам, и конкурен-
там. А нашими конкурентами оказались 
ОТВ, пиар-служба Кузнечно-прессового 
завода, Медиа проект ЧелГУ и ещё мно-
го кто. 

Вообще, из 59 пиар-проектов во вто-
рой тур конкурса прошли 13! И все они 
представляют СМИ и пиар-компании 
крупных предприятий, где в штате есть 
видеографы, операторы-профессионалы, 
менеджеры по маркетингу и пиар-техно-
логиям, а ещё сценаристы, дизайнеры  
и другие важные специалисты. 

В финале Медиагоры студенческое 
телевидение ЮУрГТК вышло на второе 
место, уступив только проекту ОТВ! Это 
достойное восхождение! Мы не верили 
своему успеху!

Конечно, никогда раньше мы не ста-
вили задач по участию в профессиональ-
ных журналистских конкурсах, но в этом 
году случилось! И случилось круто!  
И ребята с нами были крутые: Лиза Кузь-
мина, Костя Аверьянов, Виктор Пятков! 
Подтянутые, боевые, немного волную-

щиеся, но зажигательные, сплочённые.  
И флаг ЮУрГТК был нашей поддержкой, 
и Р. Ф. Халиуллина! Весь зал это видел  
и заценил! В финале конкурса мы по-
няли: оказывается, нам по плечу любые 
вершины! Нужно только правильно ста-
вить цели. А цели надо ставить высокие! 

Студия второй год входит в состав 
Медиацентра ЮУрГТК. Проект вписал-
ся в программу интеграции современ-
ных медийных технологий в учебно-об-
разовательный процесс и продолжает 
поддержку имиджа колледжа. Именно 
поэтому мы интересны журналистско-
му сообществу! Медиацентр ЮУрГТК 
объединяет все информационные под-
разделения колледжа: газета «Пресс−
Колледж», сайт ЮУрГТК, молодёжный 
медиацентр, Госпаблик ВК и Telegram 
канал, информационный блок Отдела по 
связям с общественностью, студенческое 
телевидение «Студия «Колледж-TV», 
сайт «Студии «Колледж-TV» и страница 
«Колледж-TV» в Telegramи. 

Жюри конкурса «Медиагора» уди-
вил профессионализм «Лучшей детской 
телестудии региона». Мы и сами часто 
удивляемся результатам своей работы. 
Но студии «Колледж-TV» больше 17 лет. 
Мы развиваемся и совершенствуемся! 

Только сегодня, с высоты педагоги-
ческого опыта, можно сказать о значи-
мости проекта, предложенного на уро-
ке информатики студентом отделения 
«Экономики и инфраструктуры» кол-
леджа Александром Масловым. И по-
радоваться тому, что ребячье увлечение 
игрой в телевидение давно переросло  
в социально значимый проект. Успешно 
решая задачи по формированию социо-
культурной медийной инфраструктуры 

ЮУрГТК, студия популяризирует ФП 
«Профессионалитет», продвигая про-
фессиональное образование и рабочие 
профессии на рынке образовательных 
услуг и, конечно, способствует успеш-
ной социализации студентов.

Благодаря администрации колледжа, 
сегодня на студии хорошее техническое 
и технологическое оснащение, созданы 
условия для информационного сопрово-
ждения, для создания образовательного 
контента, для развития и формирования 
мягких, профессиональных и сплошных 
цифровых компетенций.

Студия открывает и развивает новые 
направления. Инновацией 2024 года 
стал сайт студии «Колледж-TV». На нём 
размещены и новости колледжа, и ради-
оэфиры «Новости дня», политические  
и образовательные рубрики. Есть даже 
информеры – «Прогноз погоды»! Прямая 
трансляция канала студии осуществля-
ется − 24/7! Её могут смотреть одновре-
менно все корпуса ЮУрГТК. Развива-
ются: радио – Колледж FM, мобильное 
приложение «Колледж-TV»; программы: 
новости Колледж-TV, «Колледж день за 
днём». Специальные выпуски «Гости  
в студии» и ФП «Профессионалитет» на-
бирают по 7000 просмотров. Всё так же 
популярна «Цифровая летопись» – про-
ект, предложенный студенткой колледжа 
В. Логвиновой. Сегодня В. В. Байшева 
(Логвинова) успешный руководитель 
специальности «Управление много-
квартирным домом» и мы гордимся её 
успехами. 

Мы с теплом вспоминаем работу на 
студии Ю. Коноваловой, К. Лир, М. Ха-
ликовой – все они вложили лепту в раз-
витие проекта – студия «Колледж-TV».  

Восхождение на Медиагору было не-
простым. Мы шли к победе шаг за ша-
гом. Именно об этом говорил на защите  
А. Маслов, бессменный технический ру-
ководитель Студии, озвучивая некоторые 
цифры: 
• 40 побед на международных, 

всероссийских и 
региональных конкурсах;

• 250 выпусков в 
Интернет-пространстве;

• 30 видео роликов к 
профессиональным конкурсам: 
«Учитель года», «Мастер 
года», «Классный классный», 
«Профессионалитет» и др. 

Каждый выпуск – это страница Циф-
ровой летописи крупнейшего колледжа 
страны! В неё вписаны имена лучших 
наставников, мастеров, педагогов, сту-
дентов и выпускников, отражено станов-
ление и развитие колледжа. 

Успешность проекта обусловлена 
поддержкой друзей и социальных пар-
тнёров. Проект студия «Колледж-TV» 
– единственное телевидение в системе 
СПО региона. Проект развивается! И всё 
время стремится вперёд! 

Крутое восхождение студии «Кол-
ледж-TV» в этом году подчеркивает 
правильность выбранного пути. Присое-
диняйтесь к нам, друзья! Наполняйтесь 
задором юных!

Татьяна Максимова, руководитель 
студии «Колледж-TV», 
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Событие

Уважаемые студенты и сотрудники колледжа!
Размещаем на странице газеты qr-коды для быстрого перехода 
с помощью вашего смартфона на официальный сайт ЮУрГТК 
sustec.ru.
А если вы еще не подписаны на официальные группы ЮУрГТК 
ВКонтакте и Одноклассниках – самое время это сделать! 
Переходи по qr-кодам! Тебя ждут актуальные новости, меро-
приятия, достижения, полезная информация. Будь в интер- 
нет-пространстве со своим любимым колледжем!

Ко
лл

ед
ж-

TV
 –

 по
ко

ри
те

ль
 М

ед
иа

го
ры

Этот год для Студии – год покорения вершин! Журналистских 
вершин! Состязания следовали одно за другим: Областной 
конкурс «Журналина», стажировка на ОТВ; сложившийся тандем  
с «Лигой журналистов» позволил получить приглашение  
к сотрудничеству с крупнейшей телекомпанией России. 

А в январе газета «Комсомольская правда. Челябинск» при 
поддержке правительства Челябинской области удостаивает 
премии ТОП-10 руководителя Студии Т. А. Максимову, при этом 
областное радио тоже приглашает нас к сотрудничеству –  
и это только начало года!А. Маслов, Т. Максимова на Всероссийском конкурсе «Медиагора»А. Маслов, Т. Максимова на Всероссийском конкурсе «Медиагора»

Первый стендап Е. Кузьминой на ОТВПервый стендап Е. Кузьминой на ОТВ В. Пятков и Д. Быков - стажировка на ОТВВ. Пятков и Д. Быков - стажировка на ОТВ


